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周华健、马拉多纳跟她同一年出生
1960年，传奇人物奥蒂诞生于牙买加，周华健、陈冲和钟楚红都在这一年出生，当然,还有马

拉多纳。
奥蒂的故乡蒙特哥湾曾出过许多短跑天才，其中便包括1976年奥运会上为牙买加夺得首枚

短跑金牌的传奇人物夸里·唐纳德。奥蒂自幼便表现出非凡的短跑天赋，早早成为学校中的田径
标杆，常在比赛中战胜同年龄的男同学。1978年，18岁的奥蒂入选牙买加国家田径队，并在翌年
的泛美运动会中崭露头角，赢得200米比赛的铜牌。

奥蒂参加了1980年莫斯科奥运会并获女子200米铜牌，这是牙买加女选手首次参加奥运会，
自此开创了一个令人惊叹的奥蒂时代。31年来，奥蒂共赢得3金4银7铜共计14块田径世锦赛
奖牌，7次参加奥运会共赢得9枚奖牌。她是目前世界上获奥运奖牌最多的女子运动员，可惜从
没获过奥运金牌。她也因此被称为“永远的伴娘”。

对手曾战胜过奥蒂，奥蒂却战胜了时间
从乔伊娜、克拉贝、德弗斯到琼斯，奥蒂先后经历了几代女飞人，对手换了一茬又一茬。她们

都曾战胜过奥蒂，奥蒂却战胜了时间，如今乔伊娜香销玉殒，琼斯身败名裂，克拉贝和德弗斯更是
廉颇老矣。只有奥蒂仍在田径场内奔跑。

1999年瑞士田径大奖赛后，奥蒂陷入难堪的禁药风波，被国际田联临时禁赛。尽管随后国
际田联恢复了奥蒂的名声，牙买加田协也向奥蒂正式道歉，但回归国家队的奥蒂却受到了队友的
冷落和排挤。她在悉尼奥运会上帮助牙买加队赢得一枚4×100米接力铜牌，随即义无反顾地离
开了。

2002年，奥蒂转投斯洛文尼亚延续奔跑的梦想，并在2004年代表斯洛文尼亚队参加了雅典
奥运会。

奥蒂还想参加伦敦奥运会
前日凌晨，田径欧锦赛的女子4×100米预赛在莫祖锡奥林匹克体育场内打响，麦当娜、滚石

乐队和迈克尔·杰克逊都曾在这里开过演唱会，但这次的主角却是50岁的奥蒂。
担任斯洛文尼亚队最后一棒的奥蒂按时出场，她的周围都是女儿辈的选手，一张张年轻的面

孔衬得奥蒂愈发悲壮。从奥蒂接棒到冲过终点，只有短短十几秒的时间，全场观众的欢呼声一直
没有停息。奥蒂中规中矩地完成了任务，并未上演力挽狂澜的好戏，斯洛文尼亚队仅以44秒30
位列小组第7，无缘决赛。不过奥蒂还是创造了田径欧锦赛史上最年长的参赛纪录，此前的纪录
是法国马拉松女将勒维克在47岁时创造的。

虽然在本届欧锦赛上仅仅跑了100米的距离，但奥蒂同样激动：“50岁的年纪还在参赛，这种
感觉很美妙。能与比我小那么多的选手同场竞技，我感到很高兴。我喜欢跑步，我还会继续跑下
去。”奥蒂的下一个目标是明年的韩国世锦赛以及2012年的伦敦奥运会。 海子

昨日，《休斯敦纪事报》火箭队随队记者费根透露，姚明预计将在季前赛，也就是10月份复出
参赛。

据费根介绍，下赛季火箭的内线配备随着米勒的到来、安德森的离开而正式组成，姚明将肯
定会在新赛季中复出，而10月份的季前赛，姚明将随队征战。在季前赛计划中，火箭还将来到中
国与篮网进行两场比赛，姚明的复出无疑将又一次点燃中国球迷的激情。 本组撰文 林峰

姚明私下透露
想生四个宝宝
想再逛逛世博，又怕制造麻烦

姚明上海接受采访澄清“退役说”

斯洛文尼亚大妈斯洛文尼亚大妈
就是不服老就是不服老
5050岁还参加田径欧锦赛岁还参加田径欧锦赛

尽管前天上海的天气非常炎热，但姚明仍然长袖衬衫、长
裤加皮鞋坐着他的别克商务车来到了位于浦东川沙的一家酒
店，此行他是为自己刚刚代言的一家公司作宣传。在发布会
后，姚明接受了采访。对于大家普遍关心的姚宝宝，姚明仍然
出于保护隐私，绝口不提。不过，此前一天，上海媒体已披露了
姚明私下透露给朋友的一个秘密——想生4个宝宝。

都说古老的田径项
目进入了年轻人的时代，
23 岁的博尔特手握多项
世界纪录；23岁的罗伯斯
超越了史上所有前辈；就
连刚从神话变成笑话的
女飞人弗雷泽也不到 24
岁。且慢，看看这位老奶
奶是谁？50岁的奥蒂，她
已经奔跑了大半辈子，可
她还要继续跑下去。

姚明预计10月复出

自从脚受伤以来，姚明何时能复出，究竟能恢复到怎么样的状态，还能不能代表中国男篮打
球一直广受媒体的关注。此次回国，姚明先是到北京和台北连办两场姚基金慈善赛，又赶赴四川
参观援建的希望小学，一直就没能停下来。一落座，姚明自己也感叹：“上海到北京到台北再到四
川，终于又回到了上海，整个儿在国内走了个大三角。”

在回国之后，姚明接受了不少采访，也说了“晚上脚指头动动就能完成喂奶和换尿布”这样的
有趣话题，不过被炒得最为沸沸扬扬的，却是他在接受《中国日报》采访时谈及了退役的问题。

姚明在那次采访中，表达了自己不会是中国篮球的未来，以及迟早有一天会退役这样的想
法，结果一句退役被美国媒体抓住，炒作成了“姚明新赛季可能会退役”的说法。对于这样的说
法，姚明自己也很无奈，昨天在接受记者采访时表示：“我得说我现在伤病恢复不错，可有些人就
是喜欢断章取义，我说了100句，他99句都扔了，就盯着其中这一句给放大了。”

说了100句 可别人就盯着其中一句

姚明的女儿现在也快有3个月大了，可是关于姚宝宝的信息尽管媒体一直在追踪，但姚明始
终很注意保护自己的隐私。面对很多关于女儿的问题，姚明干脆回避不说了。

关于女儿叫什么名字，长相如何，英文名是不是像巴蒂尔爆出来的那样叫Amy，姚明昨天统
统笑而不答。实际上，在私底下姚明非常乐意和自己的朋友分享关于女儿的一切。据了解，姚明
随身带有一个 IPAD，里面存着大量关于女儿的照片，姚明在上海经常把照片跟朋友亲戚分享，而
看过姚宝宝照片的人都说：姚明的女儿长得像爸爸。

前天，上海的《申江服务导报》报道说，姚明私下向友人透露，他觉得生4个孩子比较合适，不
过他也感叹现在有了第一个就够全家人忙活了，4个孩子的计划看来还要慢慢来。

保护隐私 女儿的话题一概不说

姚明还提起了世博会，前些天姚明曾经去参观了一次世博会，他表示自己非常想在回美国之
前再去看看世博会。“我到现在为止还没去过中国馆呢，实在是很遗憾。”姚明说，“不过我实在是
不敢去，我走到哪儿都会给那里制造麻烦。”

匆匆结束了采访，姚明起身离去，在一大堆人的簇拥下。起身时，姚明再次重重地叹了一口
气，好像在说：哎，做姚明真不容易。


